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Весомый вклад в динамику и эффективность национальной экономики вносит система 

розничной торговли, которая призвана обеспечивать ускоренное движение товаров от 

производителя к потребителю. Развитие розничной торговли приводит к экономии 

живого и общественного труда, связанного с реализацией товаров, ускоряет оборот 

общественного продукта, способствует более полному удовлетворению личных 

потребностей населения. 

Цель статьи – анализ современного состояния розничной торговли в Республике 

Беларусь по ряду статистических показателей и выявление проблем и диспропорции в 

функционировании отрасли.  

Материал и методы. Материалом для исследования послужили статистические 

данные, государственные программные и нормативные документы, электронные 

информационные ресурсы, публикации специалистов в отраслевых периодических 

изданиях. Основные методы исследования: сравнение, анализ и синтез, статистический, 

графический. 

Результаты и их обсуждение. В статье рассматриваются роль розничной торговли 

в системе общественного воспроизводства, динамика основных статистических 

показателей, отражающих ее развитие, анализируются современные тенденции, 

текущие проблемы и факторы, их определяющие.  

Заключение. По развитию торговой инфраструктуры розничная торговля в 

Республике Беларусь – одна из динамично развивающихся отраслей. Однако современная 

ситуация в данной сфере характеризуется рядом проблем, связанных с динамикой 

макроэкономических показателей. Перспективное развитие розничной торговли в 

республике будет зависеть от позиции субъектов розничной торговли, поведения 

потребителей, а также, возможно, мер государственного регулирования.  
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покупательская способность доходов, интернет-магазин, социальный стандарт. 
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A significant contribution to the dynamics and efficiency of the national economy is made by 

the retail system, which is designed to provide accelerated movement of goods from producer to 

consumer. The development of retail trade leads to the saving of living and social labor 

associated with the sale of goods, accelerates the turnover of the social product, contributes to a 

more complete satisfaction of the personal needs of the population. 

The goal of the article is to analyze the current state of retail trade in the Republic of Belarus 

in accordance with a number of statistical indicators, as well as to identify problems and 

disproportions in the functioning of the industry. 



Material and methods. The material for the study was statistical data, state program and 

regulatory documents, electronic information resources, publications of specialists in sectoral 

periodicals. The main research methods are comparisons, analysis and synthesis, statistical, 

graphical. 

Findings and their discussion. The article examines the role of retail trade in the system of 

social reproduction, the dynamics of the basic statistical indicators reflecting its development, 

analyzes current trends, current problems and their determining factors. 

Conclusion. From  the point of view of  the development of  trade  infrastructure,  retail  

trade  in  the Republic of Belarus  is one of  the dynamically developing industries. However, the 

current situation in this area is characterized by a number of problems related to the dynamics 

of macroeconomic indicators.  The  perspective  development  of  retail  trade  in  the  Republic 

will  depend  on  the  position  of  retailers,  consumer  behavior,  and,  possibly, government 

regulation. 

Key words: retail trade, turnover, turnover of goods, purchasing power of income, online 

store, social standard. 


